



**Ayuntamiento
de Huelva**

Gabinete de Prensa

DISCURSO DEL ALCALDE PARA EL DÍA DE HUELVA



Buenos días,

Autoridades, compañeras y compañeros de la Corporación, representantes de instituciones, colectivos de la ciudad, familiares, amigas y amigos que hoy nos acompañáis en este acto, ciudadanas y ciudadanos de Huelva...

En este mi primer discurso del Día de Huelva como alcalde de todos los onubenses, quiero comenzar con la semblanza de un valiente, porque ése es el retrato de Huelva:

De José Caballero dijeron que la razón de sus actos no eran los colores, ni los sistemas estéticos, ni las divinas proporciones.

Sino una pasión que se llama vida. Eso es Huelva: la pulsión de crecer, explorar y avanzar sin la renuncia a nuestras raíces, a ser nosotros mismos.

Contaba su amigo Ramón Faraldo en los 'Cuadernos de Arte' del Ateneo de Madrid, que recién llegado de Huelva, un maestro le dijo a Caballero: "Lo principal es conocerse a sí mismo". Lo es, para lanzarse a los ruidos del arte, y para cualquier emprendimiento humano que aspire, desde la honestidad, a dejar una persistencia en la memoria.

Ahí le veíamos, desde la vanguardia romántica de sus dibujos, intentando elevar una pandorga desde una azotea de la Plaza de las Monjas. Evocando "el olor a marisma en el aire" en contraste con esos "campos del Conquero".



Precisamente hoy clausuramos la exposición de este irrepetible artista, que la ciudad ha podido disfrutar desde diciembre en la Casa Colón y con la que hemos querido promover y defender la figura de un extraordinario artista que hoy, a título póstumo, se convierte en Hijo Predilecto de Huelva.

Quisiera poner en valor la trascendencia que para mí y mi Equipo de Gobierno ha tenido esta muestra de ilustraciones inéditas sobre Huelva como una declaración para dignificar la Cultura y la Identidad Onubense.

Ése es el sustrato del Día de Huelva que hoy celebramos, ocasión para reivindicar nuestras señas definatorias y pasar revista a los retos que nos mueven en esta ilusionante etapa tras el cambio político que tengo el orgullo y honor de liderar.

La exposición de José Caballero ha sido una ventana a la esencia más profunda de Huelva. Y el juego al que invitábamos al público, para colorear los dibujos en blanco y negro, es un símil, una metáfora, de lo que nos ocupa y nos urge: Construir entre todos una Huelva que todavía está por colorear. Una Huelva que requiere la suma de todos los esfuerzos.

Complicidad, ambición común, consciencia del presente y hambre de un futuro que hay que ganar, sin desviar la vista del rumbo. Porque a Huelva nadie le ha regalado nunca nada. Tenemos que pelearlo día a día.



Caballero fue, decimos, un valiente. Ése es el denominador común que nos hace admirar a todas las personas e instituciones reconocidas hoy con los máximos honores y distinciones de la ciudad, las Medallas de Huelva.

Nuestra festividad del patrón San Sebastián nos sirve de marco para defender el talento netamente onubense, para afianzar nuestras raíces, condecorando a quienes creyeron en sus propios proyectos y cumplieron unos sueños que algunos pudieron ver peregrinos, pero finalmente, con mucho esfuerzo, redundaron en beneficio de la sociedad.

Sueños que tuvieron y tienen auténtica proyección y hacen crecer a Huelva.

Distinguirles con estas medallas es una cuestión de justicia y de orgullo de todos los onubenses. Estas personas e instituciones son el espejo en el que tiene que mirarse nuestra ciudad, una comunidad cada vez más pujante y solidaria.

Huelva se mira en el espíritu de lucha y las altas cimas a las que están llegando las jugadoras del Sporting; en la tremenda personalidad y el humor inteligente de Pedro Reyes; en el corazón solidario y choquero de nuestra 'Moni' a favor de quienes más lo necesitan.

Se mira también en el compromiso social, la dedicación y el esmero con que mantiene viva nuestra Semana Santa la Hermandad de la Buena Muerte.



Y se mira en el empuje que tuvo Juan Gil Zamora cuando creó en Alemania una Hermandad de Emigrantes sin la que hoy no se entendería el Rocío. Un hombre que es defensor de las causas justas y siempre está dispuesto a ayudar al prójimo.

Además de en estos valores tan encomiables, Huelva se mira también en el emprendimiento, la capacidad de trabajo y la brillante trayectoria de Isabel Toscano, defensora del baile flamenco.

Junto a estas extraordinarias Medallas de Huelva que hoy concedemos, se une también el reconocimiento a la labor de ilustres personas y entidades, que han dejado huella en la ciudad.

Y así seguirá siendo, pues Huelva llevará sus nombres en el callejero: **Calle Jesús Hermida, Calle Doctor Pedro Naranjo, Calle Ángel Muriel, Calle de Los Maestros, Callejón del Santo Entierro, y Calle Charles Adam.**

Así es Huelva, así son ellos. Todos con coraje y valentía. Nuestros reconocidos hoy nos alientan a trabajar, entre todos, en la arquitectura de nuestro futuro.

La valentía es contagiosa y, no en vano, hay quien dice que su contrario no es la cobardía, sino el conformismo. Jamás nos conformemos.

Lo cantaba David Bowie en 'A better future': "dar a mis hijos una sonrisa soleada, ofrecerles la luna, un cielo despejado... exijo un futuro mejor".



Lo exigimos y entre todos lo labramos. Nadie va a venir a abrirnos camino. No podemos estar a expensas de mesianismos, ni instalarnos en la queja sedentaria.

Todos, cada uno desde nuestra parcela, somos responsables de lo que es Huelva y será lo que nosotros hagamos de ella.

Como alcalde tengo claro cuál es mi paradigma y no concibo otro compañero de viaje que la voz de la ciudadanía. En estos primeros siete meses como regidor he tratado de esbozar los cimientos de mi mandato para llevar a Huelva por los caminos de la modernidad, la cultura y la solidaridad.

Estamos rompiendo moldes para abrir nuestra ciudad hacia el futuro y la vanguardia. Pero, como dije antes al hablar de José Caballero. Conciliando la innovación con nuestras raíces, sin perder de vista quiénes somos y potenciando las tradiciones que definen nuestro ADN como onubenses.

Una ciudad abierta a lo nuevo pero defensora de su idiosincrasia.

Como dijo nuestro pregonero de San Sebastián, “sería injusto que Huelva se dejara ir por la autocomplacencia y la inacción, pues es solidaria y abierta. Huelva -dijo Manuel Marín- no puede ser una paradoja de sí misma ni caer en falsos complejos, pues Huelva es luz, es vital, y sabe disfrutar de todo”.



Hagamos de la unión nuestra bandera. Levantémonos y vayamos a por lo que Huelva merece.

Por ejemplo, a por la Capitalidad Gastronómica, para la que tenemos sobradas cualidades y más que ofrecer que cualquier otra ciudad española.

Ése es uno de los retos por los que estamos luchando desde el Ayuntamiento y que, con la implicación de todos (hosteleros, chefs, empresarios, ciudadanos...) vamos a conseguir en 2017 atrayendo a Huelva riqueza y turismo.

Uno de los pilares de nuestro Gobierno está siendo la Cultura, que vamos a potenciar como motor de desarrollo socioeconómico de la ciudad porque tenemos una excelente materia prima.

Quiero impulsar una nueva “Cultura” con mayúsculas que contribuya a engrandecer Huelva y reforzar su capitalidad, con un Ayuntamiento que apoya y promueve a sus artistas.

En el Pleno aprobamos ya la adhesión a la Agenda 21 de la Cultura.

En estos primeros meses, en los que hemos visualizado nuestra apuesta por conciliar lo moderno con lo tradicional, hemos afianzado el apoyo a señas de identidad del calado de las Fiestas Colombinas, la Cinta, el Festival de Cine Iberoamericano, San Sebastián, el Carnaval y la Semana Santa.



Tradiciones que ocupan un sitio destacado en nuestra agenda institucional y por las que trabajamos durante todo el año para su máximo esplendor y el disfrute de los onubenses.

Cultura y turismo van de la mano en este ciclo político.

En lo turístico, hemos abierto una nueva etapa en sinergia con el Patronato Provincial, porque Huelva ya ha pasado demasiados años ensimismada, paralizada en la introspección, descolgada del progreso y los avances. Y de una vez por todas va a ejercer el papel de liderazgo que le corresponde como capital de esta gran provincia.

Un ambicioso proyecto en el que ya nos hemos embarcado para impulsar planes de marketing que potencien el destino Huelva, con un papel fundamental de las nuevas tecnologías de la comunicación para hacernos más visibles, en el marco de la recién presentada Estrategia Turística de Huelva 2016-2020.

La provincia nos estaba esperando. Sus sectores económicos también ayudarán a propulsar nuestro tejido productivo, en una nueva estructura de sinergias y desarrollando nuestras potencialidades.

Esta semana hemos estado en Madrid en la Feria Internacional del Turismo, de la mano del Patronato, relanzándonos como destino y poniendo en valor como revulsivos turísticos nuestra Semana Santa, los VI Juegos Europeos de



Policías y Bomberos y lo que será la gran cita de 2017, la conmemoración del 525 Aniversario del descubrimiento de América.

Un momento para revalidar nuestra vocación americanista, y para que Huelva centre todas las miradas por ser el escenario desde el que se dio un giro a la Historia.

Tenemos una gran oportunidad para descubrir a esta tierra, y cuento con vosotros para hacer de esta efemérides todo un éxito.

Dinamismo, apertura y oportunidad para mostrarnos y enseñar lo mucho que tenemos que ofrecer a los visitantes.

Ha llegado la hora de que consideremos el turismo como área de negocio, riqueza, crecimiento y desarrollo.

Y estoy seguro de que ésta será una pieza fundamental en el cambio que nuestra ciudad necesita.

Pero, por mucho que trabajemos internamente, sin unas comunicaciones adecuadas no podemos aspirar a un verdadero despegue económico y turístico.

Hemos perdido una eternidad, pero la capital tiene que liderar también la reivindicación y las gestiones para atraer las inversiones necesarias.



Desde el minuto uno del mandato, movimos ficha por romper ese aislamiento pertinaz que padecía nuestra ciudad, incorporando al Consistorio a la Agrupación de Interés por las Infraestructuras, donde está representada la práctica totalidad de la sociedad onubense.

Perseguimos el progreso, y una ciudad con vocación de avance no puede dar la espalda a las altas dosis de desempleo y los problemas de exclusión social que se padecen en muchos de nuestros barrios.

Nosotros no vamos a escurrir el bulto y decir que el Ayuntamiento no es competente en esta materia.

Todo lo que preocupe y quite el sueño a un ciudadano de Huelva es mi competencia. Hay decenas de miles de onubenses en situación de paro y nos estamos volcando en estos primeros meses en la permanente búsqueda de mecanismos para crear puestos de trabajo en nuestra ciudad.

Tenemos 18.584 razones para hacer de la generación de empleo nuestra absoluta prioridad. Nuestra obsesión. Cifras que esconden los rostros de personas que están viviendo en condiciones dramáticas, indignas, y a las que no podemos soltar de la mano.

Este año, y los próximos de esta legislatura, destinaremos 2 millones de euros del presupuesto municipal a planes de empleo. Aparte de impulsar medidas de reactivación económica, solicitar toda la financiación de la Unión Europea que sea posible y ejecutar un Plan de Acción Social en las barriadas.



Más allá de lo que hagamos directamente desde el Ayuntamiento para paliar la situación del mercado laboral, asumimos un compromiso transversal en nuestras políticas para apoyar a los emprendedores y empresarios de Huelva, para que creen riqueza y empleo en la ciudad.

Por ello, hemos aprobado en el Pleno medidas fiscales como la rebaja de la tasa de veladores o la eliminación de la tasa de conciertos en los bares.

Hemos retomado con la Universidad la elaboración del Plan Estratégico de la ciudad de Huelva, que marcará la hoja de ruta y las áreas de oportunidad que debemos desarrollar para estimular nuestra economía productiva.

Hemos ampliado el vivero de empresas de Los Rosales para crear empleo. Y, para impulsar la producción agrícola dentro de nuestro municipio en el entorno de La Alquería y La Ribera, hemos firmado un convenio con los regantes.

Además de haber tramitado la selección transparente y la contratación de 180 desempleados onubenses a través de un programa subvencionado por la Junta de Andalucía.

Con plena determinación, estamos rastreando todas las opciones viables para captar financiación exterior, de manera que no nos ate de pies y manos la situación económica del Ayuntamiento.



Ya anuncié en mi discurso de investidura el pasado mes de junio que, pese a vernos obligados a mantener una economía de guerra en el Consistorio, buscaríamos la forma de generar una “economía de la ilusión” y una “economía del compromiso” para dar refugio a quienes peor lo están pasando, con tres prioridades: empleo, vivienda digna y suministros básicos.

Estamos trabajando duro para que el precario estado de las cuentas municipales no afecte a los servicios públicos de la ciudad y podamos atender, además, las políticas sociales que necesita Huelva.

Con un arduo trabajo, rigor y sensatez, estamos optimizando los recursos municipales, hemos ahorrado más de 700.000 euros en nuestros primeros seis meses de gestión con medidas de sentido común, a los que se suma un ahorro de 3 millones de euros en intereses bancarios, dinero que será destinado a mejorar la ciudad.

Estamos ahorrando, sí, pero eliminando gasto superfluo y sin causar perjuicio a los ciudadanos.

Y seguimos y seguiremos estudiando nuevas medidas para que los recursos económicos de la administración local estén al servicio de la ciudadanía.

Pero, además de ahorrar, estamos buscando, dinero extra para poder transformar la ciudad y mejorar la calidad de vida de los onubenses.

No nos podemos permitir el lujo de que exista ningún recurso ocioso.



De momento, dentro de las convocatorias de la Unión Europea para 2016, vamos a solicitar subvenciones por valor de más de 21 millones de euros para financiar proyectos de empleo, cultura, medio ambiente y urbanismo.

Actuaciones de revitalización de la ciudad en las que estamos trabajando y que van a ser un estímulo que vendrá como agua de mayo a la ciudad, redundando en su mejora física, económica y social.

Por fin, los recursos en esta ciudad van a alcanzar a la periferia: a los barrios.

Hemos puesto todo nuestro empeño en la primera convocatoria para conseguir fondos europeos, que transformarán espacios que llevan años esperando ser tenidos en cuenta.

Me refiero a Marismas del Odiel, La Orden, El Torrejón... teniendo como elemento vertebrador El Parque Moret, nuestro querido pulmón verde, y las Laderas del Conquero.

Tengo muchísima ilusión en la recuperación del Conquero.

Este lugar de privilegio, envidia de cualquier ciudad, llora el abandono y la soledad que nosotros mismos hemos permitido y, lo que es peor, al que nos hemos acostumbrado.



Ha llegado el momento de hacer que renazca este patrimonio cultural al que no me atrevería a poner un precio.

Su valor no es cuantificable, porque significa belleza, significa la luz de Huelva y, sobre todo, significa orgullo de nuestra tierra.

Una tierra milenaria que tiene el título de ser la más antigua de Occidente, con la Historia, la cultura y la riqueza que ello comporta.

Un legado que, en parte, se ha convertido en triste actualidad por el expolio ocurrido en el yacimiento arqueológico de El Seminario.

Que a nadie le quepa duda que este alcalde, indignado con los hechos como el resto de ciudadanos, está actuando con toda contundencia y dureza, y exigiré con el mismo ímpetu la reparación del daño causado.

Ha sido un duro golpe para el patrimonio onubense, pero nadie nos usurpará el honor de ser la ciudad más antigua de Occidente.

Trabajamos y trabajaremos incansablemente para que la transformación que va a experimentar la ciudad torne de dignidad espacios tan debilitados – económica y socialmente- como Pérez Cubillas, Huerta Mena, Los Rosales, El Higueral, La Ribera...

Huelva en toda su extensión se sentirá atendida e incluida en un proyecto para alcanzar la ciudad moderna, vanguardista y audaz que suspiramos.



Y una ciudad que aspira a la modernidad es, necesariamente, transparente y participativa.

En estas dos vertientes hemos dado ya pasos de gigante. Hemos demostrado que es posible otra forma de gobernar. La que nos exigen los ciudadanos.

Solo es cuestión de voluntad política y de creer en la transparencia de la acción política y el ejercicio público, como algo esencial para que los onubenses vuelvan a confiar en su Ayuntamiento.

Desde el arranque de la legislatura hemos retransmitido en directo los plenos por la televisión municipal. Garantizado la presencia de los grupos de la oposición en los órganos de control de las empresas municipales.

Tengo publicada mi nómina íntegra como alcalde en la web del Ayuntamiento, donde también figuran las agendas del Equipo de Gobierno, la declaración de bienes de la corporación, etc.

Y todos los días atiendo directamente a ciudadanos, una experiencia que me aporta muchísimo y me pone los pies en el suelo.

Solo se detecta la realidad con toda su crudeza hablando con la gente. Mi despacho es el de la gente de Huelva, pues estoy aquí como servidor público de todos los onubenses en una labor en la que, les aseguro, me dejaré la piel y haré todo lo que esté en mi mano.



Estamos a punto de sacar la primera Ordenanza de Transparencia de este Ayuntamiento. Vamos muy por delante de la Ley, porque creemos en esta forma de gobernar, mirando a los ciudadanos a la cara, sin nada que esconder.

La participación es otra de mis obsesiones.

No podíamos sino reaccionar ante un clamor social que reivindica un papel protagonista para la gente en la toma de decisiones públicas.

Por eso estamos arbitrando los canales para ello, impulsando un nuevo Reglamento de Participación Ciudadana y la figura del concejal 28, que a partir de febrero canalizará la voz de los ciudadanos en el pleno.

Estamos recuperando y reactivando los consejos locales municipales como cauces de participación social. Reforzaremos y ampliaremos los talleres de Cultura en los barrios, motores de dinamismo social, convivencia vecinal y desarrollo del talento.

Quiero ratificar en el Día de Hoy mi compromiso con el medio ambiente.

En esta materia, a nadie se le escapa que la cuestión de mayor calado es trabajar por la recuperación de las 1.200 hectáreas de las marismas del Tinto que ocupan los fosfoyesos y otros vertidos industriales.



Lo he dicho muchas veces y, por si cabe duda, vuelvo a recalcarlo: No concebimos ese paisaje para nuestra ciudad.

En estos momentos un Comité de Expertos trabaja en el diagnóstico y alternativas para abordar el problema con todas las garantías medioambientales y para la salud pública.

Otra de nuestras preocupaciones es el Recreativo. Un patrimonio irrenunciable para esta ciudad cuna del fútbol español que está pasando por uno de sus peores momentos en lo deportivo y en lo económico.

Como alcalde, estoy poniendo y pondré todos los medios a mi alcance para preservar ese legado de todos los onubenses, que es mucho más que una seña de identidad.

En este asunto también hemos canalizado nuestra implicación promoviendo la Mesa de Unidad.

No queremos decisiones apresuradas ni imposiciones, sino la puesta en común de criterios para buscar, con los expertos y la sociedad onubense, la solución más adecuada que dé estabilidad a un club que forma parte del corazón de Huelva.

Queremos dar pasos firmes. No coger atajos llenos de arenas movedizas.



Desde el primer Pleno hemos dado prioridad a otro de nuestros compromisos. Dotar cuanto antes a los vecinos de Isla Chica del inexcusable centro de salud que tanto necesitan, y que es una asignatura pendiente desde hace una década.

Estamos trabajando para que sea una realidad cuanto antes.

Ya hemos aprobado en el Pleno los trámites para desbloquear la cesión de los terrenos a la Junta de Andalucía y seguimos trabajando en todos los pormenores técnicos que requiere esta operación, sin dilación.

Lo mismo hemos hecho para atender otras necesidades, en este caso de la comunidad educativa, como son la ampliación de la Escuela de Arte León Ortega y del instituto Alto Conquero.

Y en nuestros presupuestos para 2016 se consignará la inversión para construir las anunciadas pistas deportivas en el solar del Manuel Lois y dinamizar toda la zona de Federico Mayo.

En el plano social, mi objetivo es, ni más ni menos que trabajar incansablemente por la dignidad de las personas.

Las familias que lo están pasando mal y tanto nos necesitan encontrarán en este Ayuntamiento, además de sensibilidad y atención, respuesta para afrontar sus problemas.



En este tiempo hemos aprobado rebajas de impuestos para las familias numerosas.

Exenciones para las afectadas por casos de dación en pago.

Nos hemos sumado a la red de garantía alimentaria para acceder a ayudas que nos permitan poner en marcha un comedor social.

También hemos saldado toda la deuda anterior con el economato Resurgir, que hace un trabajo tan importante en la ciudad, y le destinaremos un importante presupuesto para este año.

Igualmente, nos hemos sumado a la red de ciudades-refugio y al Fondo Andaluz de Municipios por la Solidaridad Internacional (Famsi).

Porque Huelva, y en nuestros medallistas tenemos pruebas, es tierra de solidaridad y generosidad.

Hasta aquí, os he hecho partícipes de todos los retos en los que estamos trabajando para contagiarnos de este futuro esperanzador que a todos nos atañe.

Qué mejor ocasión para ello que el día tan especial que hoy celebramos.



El día de nuestra tierra, en el que reconocemos personas e instituciones que, como he dicho al principio, son un retrato coral de la Huelva en la que tenemos que mirarnos.

Quieren a Huelva y Huelva les quiere. Y ese cariño y orgullo onubense hay que seguir demostrándolo, y os propongo una manera...

Tenemos otro estimulante desafío en el que ya estamos trabajando: superar la mágica cifra de los 150.000 habitantes.

Un hito fundamental para obtener más equipamientos para la ciudad y más financiación por parte de otras administraciones.

Ingresos extra que reforzarán nuestros servicios públicos como la limpieza, la seguridad o el transporte urbano. Sin duda, es uno de los retos de este mandato para el que cuento con la ciudadanía.

Onubenses, es tiempo de hacernos fuertes en la alianza de toda la sociedad e instituciones para desarrollar nuestras muchas potencialidades.

Asumí con pasión y entrega la responsabilidad de liderar este cambio con la participación de todos los ciudadanos que democráticamente depositaron en mí su confianza.



Ha sido poco tiempo el que ha pasado desde que aterrizamos en el Gobierno pero suficiente para cambiar la forma de hacer política en nuestra ciudad, con dinámicas más abiertas, transparentes y participativas.

Llevando el rigor y la gestión a su máxima expresión, dialogando y sacando adelante importantes acuerdos en el Pleno con el resto de grupos políticos.

Ya se respira en la calle la ilusión por vivir una Huelva diferente, de la que todos nos sentimos orgullosos.

Auténtica, enraizada en la plenitud de sus tradiciones; pero abierta de par en par a los nuevos caminos de modernidad que os invito a recorrer todos juntos.

Todos somos Huelva y tenemos mucho que decir.

Aunque tenemos que trabajar muy duro y solo estamos al principio del sendero, quiero trasladaros mi optimismo porque todo esfuerzo tiene su recompensa.

Contagiémonos de la luz que tiene esta tierra y confiemos en alcanzar lo más alto. Si imágenes tan increíbles como los atardeceres desde el Muelle del Tinto son una realidad en Huelva, no hay sueño imaginado que no seamos capaces de lograr desde aquí.

No renunciemos a soñar despiertos porque, como esta noche cantarán Ilegales en nuestros conciertos de San Sebastián, 'La vida es fuego'. Estamos en el deshielo y ya no cabe la indolencia.



**Ayuntamiento
de Huelva**

Gabinete de Prensa

Solo tomar impulso con determinación. Y este sueño es de todos los que formamos parte de esta tierra de valientes.